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摄影，作为一个跟美和时尚密切相关的职业，是很多人希望从事的工作，目前正在沈阳大学美

术学院攻读硕士研究生的高好云也是其中一位。
本科在天津美术学院学习影像摄影专业之后，高好云就选择了“北漂”，从事婚纱影楼摄影师、

商业摄影师、儿童商业摄影师等工作，在接触了先进的行业理念和技术之后，高好云快速锁定了这
一领域作为创业方向，回到自己的家乡沈阳成立了公司，“我想把全新的摄影理念和技术带回沈阳，
想用我自己所学的专业来为家乡做一些贡献。”
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结束北漂 回家乡创办摄影公司

创业·人物

12岁接触摄影 着迷于摄影能记录美好画面

说起与摄影结缘，高好云的记忆回
到了自己 12 岁的时候。“印象当中我拿
起第一部相机的时候是 12 岁，然后接触
并学习了艺术，大学选择摄影专业，因
为我觉得摄影是一门非常令人着迷的
艺术，它不但能够为人类的历史提供存
在的证据，并且能够记录下你所认为美
好的一切画面。我觉得摄影是唯一能
将时间停留、能将空间凝固的手段，摄

影就像是你的一个朋友，他可以一直陪
伴着你。”

从 2013 年起，高好云回到沈阳开始
了创业之路，最开始涉足商业摄影与儿童
摄影，在闲暇时间准备考研，并在 2016年
九月份被录取为沈阳大学美术学院全日
制研究生。“在忙碌的工作中，读研让我更
加充实和提高，今年也是我研究生的毕业
年，正在完成着自己的毕业创作。”

最大的优势是发自内心热爱自己的工作

其实，现阶段做摄影方面的公司还
是比较多的，作为一个在竞争激烈的环
境中成立起来的公司，高好云和团队并
没有害怕。“我们除了儿童摄影，还有很
多其他的项目，像罕见景致的拍摄教学

（如南北极拍摄教学）、品牌的包装与升
级、商业摄影、网红视频拍制，影像平台
搭建、活动策划、包括店面的升级甚至装
修，我们都在做。”

高好云认为，团队的优势就是能将普
通产品拍成“奢侈品”，“我们有非常成熟
且服务精良的地接团队合作，我们能定制
到普通旅游团无法涉及的高端场所，只有
你想不到，没有我们做不到。在拍摄方
面，我们本身都是美院科班的专业人员，
技术上的优势就不必多说了，我觉得最大
的优势，是我们都发自内心地热爱自己的
工作。”

梦想成为世界级艺术家 面向全国服务世界

从最初拿相机至今已经快 20 年了，
高好云从小就有一个梦想——成为世界
级的艺术家，“我想通过自己的作品和自
己做的事情，来感染和带动更多人走向美
好，我的初衷就是回到本源，用我的技能
为大家带来一些什么，一些新的观念也
好，新的可能性也好，然后通过我的这些
践行，通过我们的产品来服务和融入到人
民的生活中。”

未来，高好云和团队想要顺应时代的

发展去做产品，与互联网和其他领域产生
更多的链接。“随着影像包装的深入化，我
们可能会更大层面地来对一些企业、餐饮
店铺、明星和那些想成为网红的个人，对
其进行品牌的升级和包装。”高好云说，

“我们并不急于扩大，我们要踏踏实实地
走好每一步，我们的目标当然是想得到更
多人的认可与支持。希望有一天，这也一
定是会来临的一天，我们能够面向全国，
服务全世界。”

做好分内工作 大胆尝试 赢得高度匹配的客户

对于那些同样有创业想法的同学们，
高好云也给出了一些经验和建议，那就是
一定要做好所作的事情。

“做好分内的工作，这是你的本分，从
基础层面一点点提高，不论你从事什么，
慢慢地在这个行业里就会凸显出来。如
果你做出了好东西，没有人会拒绝，行业
认可你了，其他你想要的一切都会随之而
来。不要浮躁，不要盲目地去做很多没有
必要和错误的事情。”

高好云还建议有创业想法的人要大

胆尝试，不要局限于自己的小框里。
“我觉得创业的人就要开放一些，不

要把自己局限在一个框子里，你是有无
限可能的，这是一个这么好的时代，多元
化、开放，你想要客户，通过你的技能就
能赢得客户，因为想做好事情的人他一
定是需要和自己高度相匹配的合作。随
着你的成长，你的客户也在不断成长；随
着你的成长，你接触到的人群都会越来
越好。”

辽沈晚报、聊沈客户端记者 李娜

创业人物高好云。 本人供图
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过硬技术、精良设备让团队不断进步

说到为什么选择摄影作为自己的创业
方向，高好云认为摄影有着非常好的前
景，“摄影也可以理解成为影像，它就像人
类的记忆一样，是人们不可或缺的东西。
随着图片时代、视频时代的到来，影像将
成为更被人们接受的语言。”

高好云认为，影像不但成为我们这个
社会当中的主流传播手段，也能够特别直
观、有力地展现出来你所要表达的东西，

“比如现在的网红经济，它需要我们这个
视频影像的制作来支撑、产品的广告宣

传、公司品牌的升级与包装、甚至是摄影
和影像本身的教学，我们也有着传播的责
任，摄影语言的优越性是其他传播方式不
能够替代，或者是不能够超越的。”

现在公司已经比较成熟了，团队 11
人都是专业出身。“我们团队有在校的本
科生，还有已经工作但不想放弃摄影的兼
职同学，还有靠这份创业来提高自己生活
水平的同学。我们有专业化的团队、过硬
的技术、精良的设备，我们一直在不断精
进，希望把企业越做越好。”

回款难等经历让团队逐渐成熟

在公司成立之初，高好云和团队还是
遇到了不少困难。“创业之初我们比较盲
目地寻求合作，由于年纪轻，都很单纯，也
不懂得商业合作流程，干完活儿，结款困
难，收不回尾款，轻信他人导致被骗，但我
们现在不会有这种问题了。”之前积累的
经验和付出的代价让这个团队逐步走向
成熟，“可能有些事情就是要经历过才懂，

我们一直坚持着自己的原则，促使整个团
队整体有一个良性的发展。”

除了外部问题，内部的保守思想也让
高好云比较后悔当初的做法。“创业之初
有一些小伙伴慕名而来要跟随我创业，但
我非常怕耽误别人，不能够给他们一个好
结果，都委婉拒绝了，现在看来完全没有
必要，心若向往，行必至之。”

做好品质和服务 得到客户口碑相传的信任

公司成立后做的第一个项目就是“成
长印记·真实文摄”儿童摄影，团队用真诚
拍摄打动了家长们，“随后，我们的客户就
开始裂变式增长，我们做的只是把服务做
得更好，把品质做得更好。”目前，公司客
户包括恒隆和中国邮政、万达、如家酒店
等，“甚至政府，还有很多汽车品牌，我们
都有合作，我们做的是服务，需要的人自

然会找到我们。”
在开发商业拍摄合作伙伴的过程中，

高好云和团队几乎没遇到什么困难。“可
能是因为我们都是科班出身，技术上的问
题直接就解决掉了。然后，随着我们服务
的客户变多，客户都成了我们的朋友，也
在不断介绍新的客户，我们没有去做过特
别的推广，完全是口碑和大家的信任。”

6月1日，沈阳市妇幼保健院举办了“好孕
好育”大型开放日活动，近百名孕妈妈了解了最
新的妇幼保健理念。

活动现场，产科副主任贾悉医生介绍了“孕

期全程管理”的具体方法；新生儿科郭春艳主任
系统介绍了新生儿的常见问题，并针对意外早
产提供了指导性的应对方案；乳腺医生张云微
介绍孕期有效干预、产后及时指导，必然从根本

上促进母乳喂养；月子中心田艳春主任指导 10
名护士进行的新生儿被动操演示……现场的孕
妇们听得津津有味。

医院领导介绍，这次活动就是要把孕妇家

庭请进来，看明白，放心、安心地来生孩子，是全
面落实二胎政策的积极行动，也是深入落实市
卫健委“医院管理年”、“学科建设年”以及“营商
优化年”的具体举措。 记者 薄琳

沈阳市妇幼保健院举办“好孕好育”大型开放日活动


